

A la REVISTA y el DIARIO. Madrid: Un mes 5 rs.; tres meses 14 rs.; seis meses 28 rs.; un año 54 rs. PROVINCIAS: Dos meses 14 rs.; tres meses 20 rs.; seis meses 38 rs.; un año 74 rs.

Crónica de ambos Mundos

DIARIO POLITICO.

Al DIARIO solo. Madrid: Un mes 5 rs.; tres meses 14 rs.; seis meses 28 rs.; un año 54 rs. PROVINCIAS: Dos meses 14 rs.; tres meses 20 rs.; seis meses 38 rs.; un año 74 rs.

MARTES 11 DE JUNIO DE 1861.

NUM. 117.

ADVERTENCIA.

Uno de aquellos sucesos tan frecuentes como inevitables, nos obligó ayer á hacer una segunda edicion.

Por eso se repartió mas tarde que de costumbre LA CRONICA DE AMBOS MUNDOS

Rogamos á nuestros lectores que nos dispensen esta falta involuntaria.

CRÓNICA OFICIAL

La Gaceta de hoy contiene un parte del primer médico de cámara de Palacio, en el cual se informa acerca del buen estado en que continúan S. M. la Reina y S. A. la infanta doña Maria del Pilar Boronguela.

De real orden, y por el ministerio de Fomento, se concede autorización á D. Jacinto Guyon, baron de Guyon, para reconstruir el pantano de Lorca, concediéndole, así mismo, el usufructo de las aguas, por espacio de 99 años.

Por otra real orden del propio ministerio, se aprueba la subasta celebrada el 8 de abril último, adjudicando la concesion del ferrocarril de Orense á Vigo, su longitud 126 kilómetros y 421 metros, á D. Mateo Molinedo, con la subvencion en metálico, ó su equivalente en obligaciones del Estado por ferrocarriles, de 66.400.000 reales vellón.

Por el mismo ministerio, se publica otra real orden adjudicando á D. José de Salamanca, como mejor postor, el ferrocarril de Campillos á Granada, con la subvencion de 60.194.130 rs. vn., por los 134 kilómetros y 500 metros de su longitud.

El cónsul general de España en Argel, participa el fallecimiento abintestado en bona de Maria Fuentes y Martínez, soltera, hija de Juan y de Josefa, natural de San Vicente, provincia de Alicante, consistiendo la herencia que ha dejado en 311 francos 90 céntimos.

Por el departamento de Emision de la Direccion de la Deuda se publica en la Gaceta de hoy el estado de los documentos y valores amortizados por pago de débitos y varios ramos y por conversiones, en el mes de marzo del corriente año, cuyo total asciende á 35.736.629 rs.; 57 céntimos.

La Direccion general de Obras públicas ha señalado el dia 5 de julio próximo, para la adjudicacion en pública subasta del arriendo del portazgo del Pedrera, situado en la carretera de Lérida á Tarragona, por el tiempo de dos años y la cantidad de 110.500 reales anuales, en que ya se ha hecho proposicion.

En igual dia, y por la misma Direccion, se adjudicará el portazgo de Beasain á Alsáua, por tiempo de dos años y la cantidad de 29.000 rs. vn. anuales, en los cuales tambien se hizo proposicion.

Por el gobierno civil de la provincia de

Madrid, se anuncia la disolucion de la sociedad especial minera La Acelina, debiendo reclamar contra ella los que se consideren con derecho, dentro del plazo de diez dias.

Tambien se ha disuelto, en Junta general celebrada el dia 3 de mayo próximo pasado, la sociedad especial minera titulada La Diana Cibele.

Por el mismo gobierno se declara especial minera la sociedad Los Quince, á instancia de su presidente, D. Miguel Antonio de Aguirrezavala, para beneficiar las minas de sulfato de sosa, Soledad y Lila, sitas en el término de Vaciámadrid.

CRÓNICA GENERAL.

Se habla de nuevo de modificacion, y aun de crisis ministerial.

La desamortizacion y el ferrocarril de Cartagena son las cuestiones que han avivado la llama que se iba poco menos que extinguendo.

Está visto que en estos tiempos no se gana para sustos.

Las noticias de Africa son satisfactorias.

Mr. Drumond Hay no puede llevar con paciencia que España celebre un tratado de comercio ventajoso con Marruecos, ni mucho menos que nuestra escuadra intimide á los marroquies y los obligue á pagar.

Para darles ánimo y que no se presten á suscribir el tratado de comercio por miedo de lo que España podrá hacer, pidió al gobierno de Londres algunos buques de guerra que presentándose en Tánger hicieran comprender á los marroquies que tenían guardadas las espaldas.

El gobierno británico ha encontrado justa la peticion de su encargado de negocios; ha dado la orden para que salgan algunos buques de Malta para aquel puerto, y ya están en Gibraltar, esperando tan solo que la escuadra de Algeiras se aproxime á Tánger para presentarse en aquellas aguas.

Entre tanto, y como es consiguiente, las negociaciones del tratado se paralizan y la entrega del dinero es cada dia mas problemática.

Es muy extraño que los periódicos ministeriales, que son los que han hablado mas frecuentemente y con mas insistencia que nadie del ex-infante D. Juan, y que han tenido que sufrir las recriminaciones que por esta causa se le han hecho, censuren á la Crónica de ambos Mundos porque ha sacado á plaza el nombre del ex-infante, para dar cuenta de las felicitaciones que se le van á dirigir.

El Diario Español debe, obrando en justicia, aplicarse á sí mismo lo que cree que merece el gusto de ocuparse de D. Juan, toda vez que por espacio de meses enteros, y cuando nosotros y con nosotros todos los diarios de oposicion, no se acordaban siquiera de D. Juan, y si se acordaban no podian hablar de él, porque eran recogidos, no ha dejado á sol ni á sombra al ex-infante, y nos ha dado cuenta de todas sus operaciones y propósitos.

Por lo demás, el hecho de las felicitaciones cierto, ciertísimo; si al Diario Español no le ha gustado que se saque á relucir, lo sentimos, pero no podemos remediarlo.

—Parece indudable que la cuestion de la entrevista con el emperador de los franceses es la que ha hecho que se desista del viaje de la corte á las provincias Vascongadas.

—Se remiten datos en el ministerio de Gracia y Justicia para establecer en todos los juzgados escribanos criminalistas, pagados por el Estado.

Nos parecería bien que así sucediese; pero sería oportuno que en este caso no se les permitiese cobrar además del sueldo derechos, como hacen los escribanos criminalistas de los juzgados de esta corte.

—El Pensamiento Español se pronuncia contra el viaje de la Reina al Norte.

No transige con que vaya mas allá de San Ildefonso.

—Es cosa poco menos que resuelta, que no irá la corte á las provincias Vascongadas. Si hay viaje al Norte, no será mas que hasta Santander.

—La censura de imprenta hace cada vez un nuevo descubrimiento para impedir á los periódicos que usen de la libertad que la Constitución les concede.

Ya no basta con la recogida, ni con el método de aconsejar que se retire algun impreso; hay otros dos sistemas en planta: uno que pudiéramos calificar de valenciano y otro de bilbaíno. El primero, ensayado en Valencia, consiste en cortar el pedazo del periódico que contiene la noticia sobre que recae el veto fiscal. El segundo, últimamente inventado en Bilbao, consiste en borrar las líneas del impreso que no merecen la aprobacion fiscal, con una tinta mas negra que aquella con que está impreso el diario.

—El transe-hat que acabamos de recibir ha sido, según parece, la primer victima de este nuevo método.

—En él hallamos el siguiente párrafo, en el cual aparece tachado en esos términos lo que nosotros ocupamos con puntos suspensivos.

«Podrá ser muy buena costumbre la de poner muchos nombres bautismales á los infantes que nacen en España.

Vea el lector cuantos son estos, y despues de descansar un rato, díganos si puede saber el número.

—Pedimos un privilegio de invencion, para el fiscal bilbaíno.

—La Iberia se adhiere á las reclamaciones que ayer hicimos contra la manera con que se hace el apartado de la correspondencia en la administracion central.

—Muy en breve aparecerá el decreto creando los Consejos administrativos en las provincias de Ultramar. Esta medida será perfectamente acogida en nuestras Antillas, y creemos que á ella seguirán otras que vayan haciendo entrar lentamente á aquellas provincias en el goce de todos aquellos derechos y reformas que sean compatibles con su estado social. Nuestra opinion en la materia es conocida.

—No tenemos noticia de que ningún demócrata haya firmado las felicitaciones al ex-infante D. Juan, de que ayer nos ocupamos.

—Al hablar de partidos extremos, aludimos al absolutista, cuyos individuos han acudido en gran número á escribir esas felicitaciones, que yendo dirigidas á una persona que habla de libertad, debian ser por eso tan solo, ya que no por otras consideraciones mas atendibles, merecedoras de su abominacion.

—Creemos con nuestro colega La Discusion, que cada cual puede felicitar á quien tenga por conveniente, pero como vivimos en unos tiempos en que los derechos individuales no son del todo reconocidos, y como esas felicitaciones tienen un carácter, no individual, sino colectivo, juzgáramos que el gobierno que se opone á otras manifestaciones colectivas, y que enausa y persigue por ellas, no es consecuente con su sistema, si tolera esas de que nos ocupamos.

—Sería conveniente saber, si las autoridades locales estaban autorizadas para considerar oficialmente como aliados á partidos políticos determinados, á aquellas personas que les parece oportuno, y tambien para imponer gubernativamente la pena de sujecion á la vigilancia de la autoridad, que con arreglo á las leyes únicamente puede ser impuesta por los tribunales y en virtud de causa.

—Y lo sería, tanto mas, cuanto que el alcalde de Benamejí, Córdoba, ha tenido por conveniente clasificar á los vecinos del propio pueblo, y recomendarlos en notas por el estilo de estas que ha puesto, bajo su firma y sello de la alcaldía, en las cédulas de vecindad.

—Este individuo es perteneciente al partido Republicano Anarquista, por lo que suplico á las autoridades birljen sus operaciones.

—Via recta á Lucena, bajo la bijilancia de las autoridades, pues es de los que pertenecen á los anarquistas ó republicanos.

—El Clamor padeció ayer bajo el poder de la fiscalía.

—La cuestion de límites, así como otras cosas que se relacionan con Africa, se encuentra casi en el mismo ser y estado que antes de comenzarse y despues de concluirse la guerra.

—Es completamente inexacto, que el general Echagüe vaya á volver pronto á la Península, como se ha dicho estos dias.

—En julio va á comenzar la venta de los bienes eclesiásticos en la mayor parte de las diócesis. El arzobispado de Toledo es el primero donde van á ponerse en venta.

—En la denuncia de La Iberia, cuya vista se verificó ayer, ha sido condenado nuestro colega á 4.000 rs. de multa.

—Defendió al acusado en un brillante discurso el Sr. Muñoz Vega.

—Hoy ha sido recogido Las Novedades.

—Los muertos son dignos de respeto. Al ocuparse El Pensamiento Español en los términos jocosos en que lo hace de la muerte

del conde de Cavour, no se amolda mucho, seguramente al espíritu de que quiere hacer alarde.

—Creemos que La Esperanza no guarda á Su Santidad todo el respeto debido, al ocuparse en los términos en que lo hace de la causa que supone de la enfermedad que al mismo tiempo han padecido el Santo Padre, Garibaldi y Ricasoli.

—Medio amostazado el órgano ministerial que habló de los raudales de plata que iban á llover sobre España, porque hayan tomado á broma sus palabras, dice:

«Sépose que dentro de pocos dias, resuelta ya la cuestion de la Caja de depósitos, vendrán naturalmente á la circulacion los fondos localizados por el gobierno, para responder á las reclamaciones que pudieran hacerse.»

—El Sr. Ruiz Pons continúa incomunicado en Zaragoza.

—Han sido puestos en libertad D. Justo Serrano, Justo Ordoñez y José Vives, complicados en la causa que contra él se sigue.

—A consecuencia de las diligencias que en la misma se practican ha sido conducido preso á aquella capital D. Calisto Arriño.

—Hace notar La Discusion, que cuando ocurrieron los sucesos de San Carlos de la Rápita, la prensa conservadora y reaccionaria los calificó, y con razon, de abominables; pero pidió el perdón de los autores, porque eran príncipes; y que ahora que en los de Comares y Villanueva del Trabuco, son pobres jornaleros los que resultan complicados, pide contra ellos todo el rigor de la ley, no obstante que su crimen no es mayor que el de los invasores de San Carlos de la Rápita.

—Ayer pudo S. M. dejar el lecho durante algunas horas.

—El brigadier Buceta, últimamente destinado á Santo Domingo, ha salido para las Antillas en el correo que ayer se dió á la mar.

—El inspector de carabineros va á salir de esta corte, para inspeccionar algunas comandancias.

—Entre los cargos que se hacen al célebre Mirés, en la causa que se le sigue, figuran estos dos:

1.º haber distraído en 1860, en perjuicio de los accionistas de la compañía del ferrocarril de Zaragoza á Pamplona, una suma de 9.151.750 francos, que solo se le habian entregado á titulo de préstamo y con obligacion de hacer un uso ó empleo determinado; 2.º haber distraído y dirigido en la misma época dineros que solo se fueron entregados á un uso determinado, y de devolverlos y representarlos, y esto con perjuicio de los suscritores del ferrocarril de Pamplona.

—Se dice que deseando el gobierno dar largas, al asunto del ferrocarril de Cartagena piensa dejar la cuestion íntegra en las Cortes.

—La España, justificando su ministerialismo, asegura que la situacion es ya moderada para:

«Qué no ha habido, dice, mudanza en la situacion! Pregúntesele al partidario progresista, á la genuina union liberal, al señor Rios Rosas, al Sr. Pacheco, y se obtendrá una respuesta definitiva.»

—121—

—124—

—123—

—Porque es probable que haya tambien venido á Europa, y creyendo te ha perdido, pues nada sabe de tí, se habrá enamorado de otra.

—¡Oh! ¡Eso no puede ser! Es muy cruel el pensar, y tu mas cruel aun en decirme lo. ¿Qué mal te he hecho yo, para que te goces en destruir mi triste corazón?

—No quiero decir...

—¡Ay! me arrancas el alma.

—Azalia...

—Quita... no eres mi amiga.

—Pero...

—Calla. Me matas.

—Escúchame.

—¿Para qué?

—Me explicaré.

—No es menester. Bastante has dicho. ¿Cuán desgraciada soy!

—Mas Zilio...

—No profanes su nombre.

—Tú amor es locura.

—Mi amor es verdad.

—Pero no tiene objeto.

—Quiero al hombre que entre todas me escogió para esposa. Y como vosotras las europeas no comprendéis lo que es el amor de una virgen del Sol, os figurais que la ausencia puede matar. Pero no. En nosotros el amor es una planta que nace, se for-

—Que te olvida.

—Que me quiere.

—Ilusiones.

—No me mates.

—No me obligues...

—¿Sabes de Zilio?

—Nada.

—Entonces...

—Es condicion del hombre...

—¿Qué? acaba.

—Olvidar.

—Mal haya el pronóstico!

—Mal haya tu ceguedad.

—No es ciego el que espera.

—Si nada consigue...

—En Dios confía.

—Grande es tu amor.

—Mayor tu crueldad.

—Perdona...

—Perdona, mas calla.

—A Dios.

—El Sol te guie.

—Dios te inspire.

Y Nila, abandonando la ventana, salió de la celda para ir al jardin.

Sabia que su hermano amaba á Azalia, y habia querido interesar á la india en su favor. Ofendida con la resistencia de su amiga, resistencia que no

esperaba, se separó de ella triste, mas bien que enojada, y dejándola entregada á sus pensamientos.

XVII.

Nila es una niña de diez y seis á diez y siete años.

No es hermosa; pero tiene esa gracia peculiar á las morenas, que suple muchas veces con ventaja á la belleza. Su andar airoso, sus movimientos vivos é infantiles unas veces, dignos y magestuosos otras, la hacen aparecer con dos caracteres distintos. Pero no tiene mas que un corazón, y es uno de esos corazones ardientes, entusiastas y apasionados, que solo se dan una vez. Si Gózlau la enganas, morirá.

Mientras él la quiera y conserve la esperanza de unirsele, será feliz, aun en medio de todas las contrariedades, y sufrirá con gusto todas las privaciones. ¿Qué le importa el padecer, si ve la felicidad en Contanza?

Y al pensar así, sus ojos negros brillan con un fuego embriagador que arrebató. Su boca, cuyos labios húmedos y rojos se entreabrían de placer, de jando ver dos hileras de magníficos dientes, atrae como pudiera atraer la mirada de la Venus mitoló-

—Los gastos de la guerra de Africa, según un órgano ministerial, importan 266 millones de reales.

En cambio han ingresado en el Tesoro, según cuenta el mismo órgano, 140 millones de la parte cobrada de la indemnización, y 30 de los donativos.

De modo, que añadiendo estos 30 á los 266, resulta que han salido del pueblo 296 millones para dicha guerra, y que habiéndose cobrado 140, nos queda hasta ahora la guerra 192 millones.

Añadiendo á esto lo que cuenta otro periódico ministerial, de que los 140 millones de la indemnización, han tenido que ir á la casa de la moneda para sustituir moneda corriente á la desgastada y mala en que se pagaron, y pudiendo creer que esta reanunciación costará algunos millones, bien se puede decir que son 200 los millones de gasto.

Peró no es esto lo único que hay que añadir: falta el siguiente párrafo de *El Contemporáneo*:

«Doscientos sesenta y seis millones de reales se dice que se gastaron en la guerra de Africa.

«Cuando se publiquen las deseadas cuentas veremos si este dato es exacto, aunque no lo parece.»

—Dice *La Discusion*:

«La primera carta que nos escribieron de Zaragoza sobre las prisiones, allí se perdió.

«La primera de Daroca, lo mismo.

«Viva la inviolabilidad de la correspondencia!»

«La ocupacion de Tetuan cuesta catorce millones al año de escaso, sobre lo que costaría el mantenimiento en España de las tropas que allí hay.

—El Pueblo:

«Se nos asegura que van ya dos noches que en el parque de artillería de esta corte se están empaquetando con grande actividad 22,000 carabinas y otros pertrechos de guerra, con destino á Africa. ¿Qué noticias graves ha recibido el gobierno, que puedan justificar tan extraordinarios preparativos? ¿Se emprende de nuevo la guerra, si ó no?»

«Tenemos entendido que está á punto de concederse la autorización que para hacer los estudios de reconstruir el pantano de Lorca, ha solicitado el Sr. Estéban de Tébar, como representante de una compañía catalana.

Mucho nos alegramos que una obra tan reclamada, y que tantos beneficios ha de reportar á los agricultores de aquella provincia, se encarguen de ejecutarla personas de acreditada actividad.

«De algun tiempo á esta parte menudean las reclamaciones de los obreros. A la de los de Antequera, siguieron las de los picapedreros y aserradores de madera de Madrid, á ellas, las de los tejedores de Barcelona, y á esta la de los mozos de tahona.

«El Consejo de administración de los fondos procedentes de la redencion del servicio militar, ha dispuesto que se inviertan en títulos de la Denda veinte millones que tiene en caja.

CRÓNICA ESTRANJERA.

DESPECHOS TELEGRÁFICOS

(Recibidos por el gobierno.)

Breslau 8.—El periódico oficial de Varsovia esplica, para evitar dudas y falsas interpretaciones, lo que debe comprenderse por traje sedicioso. El general Soukoranett ha aumentado su escolta personal de cosacos. Se habla de la llegada del príncipe Miguel.

Bucharest 8.—El ministro de Negocios extranjeros anuncia que la Puerta ha consentido en la union completa de los Principados: una conferencia se reunirá en París para el arreglo de esta cuestion.

Londres 8.—Las noticias de Nueva-York llegan al 27. Los separatistas se fortificaron en Massassa, y esperaban refuerzos de Richmond. Se aumentan con 5,000 hombre las tropas federales de Virginia. El general Butler se ha aproximado á la ciudad de Hampton. En Harspers-Ferri hay 105,000 separatistas. Las federales harán movimientos para cortarlos. Será nuevamente bloqueado Charleston. Han sido conducidos 23 presos al fuerte de Monroe. Se ha suscrito á \$5 el empréstito federal de nueve millones de duros.

Paris 8.—Victor Manuel fué dos veces á ver al conde de Cavour durante su enfermedad, y el emperador Napoleon preguntó frecuentemente por su salud por despacho telegráfico.

Casi toda la prensa de Europa aconseja á los que dirigen los destinos de Italia que hagan abnegacion de cuestiones personales y de partido, y que sigan la marcha trazada por Cavour con tanto talento como prudencia.

Un despacho de Siria anuncia que las tropas que salieron de los diferentes puntos que ocupaban, habian llegado el 27 á Beyrouth, y que los dias 25 y 29 debian embarcarse.

Constantinopla 9.—En la segunda conferencia celebrada en casa de Alf-Bajá sobre la cuestion de Siria, se cree que se ha llegado á un completo arreglo. Omer-Bajá tiene orden de tomar medidas para que los monte negrinos no continúen los asesinatos.

Se ha firmado un arreglo entre el Banco de Francia y los dueños de Turquía.

Turin 9.—La *Gaceta oficial* confirma la noticia de que el rey ha mandado que el cuerpo de Cavour sea enterrado en la Basílica de Superja, que es como el Escorial de España.

Paris 9.—El *Constitucional* de hoy anuncia que la administración de telégrafos ha ordenado que, al enviarle de Londres la cotización de los fondos públicos, le remitan tambien las variaciones de un dia para otro. Esta medida se ha adoptado por un grave error cometido ayer, anunciando un 2 por 100 de alza sobre los consolidados.

Turin 10.—Se ha abierto una suscripcion en casa de los banqueros, para erigir un monumento á Cavour.

Londres 10.—Los periódicos de New-York interpretan la proclamacion de la reina de Inglaterra como un casi reconocimiento de los Estados confederados. Corren rumores de que las tropas federales adelantan sobre Harpers-Ferri.

La *Agencia Renter* publica las siguientes noticias de Constantinopla:

«La conferencia para los asuntos de Siria ha adoptado un proyecto definitivo, relativamente al gobierno del Líbano. Habrá un solo gobernador cristiano para todo el Líbano, el que será elegido provisionalmente por tres años. Los maronitas y los drusos tendrán respectivamente un subgobernador. Las tropas turcas ocuparán provisionalmente las principales vias.

La Cámara de los Comunes de Londres, ha consagrado una sesion entera al elogio del conde de Cavour. Sir Roberto, Peel, lord Jhon Russell, M. Milne y lord Palmerston suben á la tribuna para rendir un elocuente y sincero homenaje á su memoria.

«Una sola consagracion faltaba, dice la

Presse, á la gloria del conde de Cavour, es decir, la de ciertas injurias, y esta no le falta ya hoy.»

M. O'Donoghue, ha intentado ultrajar al grande hombre muerto. Una tempestad de gritos de reprobacion, ahogó la voz del orador.

—El rey Victor Manuel ha querido hacer al conde de Cavour los honores que Luis XIV rindió á Turenna. Las cenizas del conde de Cavour descansarán en la Superga, en la sepultura de los príncipes de Saboya, de hoy más sepultura de los reyes de Italia.

—El *Diario de Roma* ha hablado por fin del manifiesto enviado y firmado por miles de romanos al emperador de los franceses. El periódico oficial no niega la importancia de aquel documento, y se limita á defender el gobierno pontificio.

—Cuando se está fuera de lo verdadero y de lo justo, facilmente se cae en el absurdo, cuando no se cae en lo odioso. Una ordenanza inserta en el *Diario oficial* de Varsovia, prohíbe, por orden del emperador de todas las Rusias á todos los habitantes del reino de Polonia, llevar en lo sucesivo sombreros cuadrados, corbatas y chalecos morados, levitas llamadas polacas, calzado de color, y generalmente todo género de traje de un corte ó de un color escéntrico.

Compadezcamos á los infelices polacos, víctimas de tan cruel como torpe tiranía; de hoy mas, el *Diario oficial* de Varsovia, debe tornarse en periódico de modas, ¿quién dirá á los infortunados polacos, qué corte y qué color debe usar en sus vestidos, cuáles son los que han caido en desagrado del Czar de todas las Rusias?

—Una declaracion hecha en la Cámara de los Principados danubianos por el ministro de negocios extranjeros, nos anuncia que debe reunirse pronto en Paris la conferencia en que se ha de arreglar la cuestion de los Principados danubianos.

—Noticias de New-York del 27 de mayo, anuncian que las tropas federales no se limitan á ocupar la ribera del Pontamac, por el lado de la Virginia, para cubrir á Washington, como lo suponian algunas correspondencias, sino que han avanzado hasta la ciudad de Hampton. Los separatistas tienen diez mil hombres en Harpers-Ferry, y se fortifican, lo mismo que en Manassas, en donde esperan refuerzos de Richmond, capital del Estado. Se supone que los federales harán un movimiento por cortarles sus comunicaciones con esta ciudad.

El bloqueo de Charleston debe empezar de nuevo, la marina federal dió veinte y tres ataques al fuerte de Monroe.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

ROMA, 4 de junio de 1861.

Desde la semana última se temia, que con motivo de la fiesta nacional mandada observar por el Parlamento de Turin el 2 de junio de cada año, en celebracion de la proclamacion del reino italiano, hubiera en Roma alguna tentativa de manifestacion, capaz de producir desorden en las calles. Pero tanto la autoridad francesa como la pontificia, habian tomado sus medidas de precaucion y bastaba que la primera manifestase que no serian de su agrado, para que los patriotas romanos suprimiesen toda demostracion, pues ya creo haber dicho que ante todo se desea contar aquí con el beneplácito francés, para hacer alarde de nacionalidad ó de independencia.

El misterioso comité romano que oculta-

mente dirige el espíritu público, circuló dos dias antes del señalado una alocucion, ó proclama, exhortando á sus compatriotas á abstenerse cuidadosamente de toda demostracion, y recomendándoles dieran limosnas á los pobres, como la mejor manera de celebrar un dia que, siendo de alegría para el resto de Italia, debía presentar el carácter de la union que existe entre la libertad y la unidad. Esta recomendacion ha tenido evidentemente por objeto hacer competencia al deseo, cerca de las clases menesterosas, acostumbradas á vivir de las larguezas de la beneficencia oficial, tan opulenta y pródiga en Roma, aunque en realidad mas ha debido calcularse sobre el efecto que produciría el precepto de dar limosnas en dicho dia que sobre la eficacia en su ejecucion; pero de todas maneras, el objeto se habia conseguido, pues se decia, tanto en el extranjero como en Italia, que el comité romano ha obrado con moderacion y dado un ejemplo de virtud.

Recuerda este en su alocucion que sobrada prueba de cinismo han dado los habitantes de Roma, suscribiendo en número de diez mil firmas la representacion dirigida á Victor Manuel y á Napoleon, en favor de la anexion de Roma al reino italiano, y pidiendo la evacuacion de las tropas francesas. Creo hacer dicho antes que la existencia de esa representacion solo prueba lo que todos sabiamos, que hay en Roma un número no pequeño entre sus habitantes que desea la caida del poder temporal, y que á la sombra de este sentimiento, y perfectamente seguros de que podian espesarlo sin correr el menor riesgo, lo mas caracterizados entre los adversarios del Papa alentaron á otros menos resucitos á poner sus firmas en una carta aunque hostil manifestacion de sus deseos, y logrados que fueron algunos centenares de firmas verdaderas de hombres de posicion, y que sabian lo que se hacian, en recoger las demás firmas habido tan poco escrúpulo que podian haberlas hecho subir á cien mil como á diez mil, pues excepto las de los cofeeros, las demás son nominales, sirviéndome de la expresion la mas cortés.

Semejantes manifestaciones de la opinion solo tienen un valor moral, capaz de darles peso cuando se producen á la luz del dia, ó puede la publicidad ejercer sobre ellos una vigilancia que desconcierta los amafios de la intriga y del arteificio.

No debe darse, pues, en mi juicio, otra importancia á la representacion de que habla el comité, que la que pueda prestarle la circunstancia de que se convierta en manos del gabinete imperial en prueba de aquello que mas convenga á sus fines, pues no otro objeto ha tenido el promoverla que el de suministrar fuera un argumento más en favor de la evacuacion.

Su Santidad no pudo asistir antes de ayer á la procesion que el primer domingo después del Corpus sale de la basílica de San Juan de Letran, por hallarse algo indispuerto. Hace quince dias que, con ocasion de una excursion hecha por el Santo Padre á Scioffa, Ferrata y Frascati, quiso bajar á pié desde este pueblo á la estacion del ferro-carril, que se halla bastante distante; y como padece Pio IX de la afecion crónica que los médicos llaman elefantisis, se le ha agravado la dolencia, y hasta ha sido la causa de su reclusion.

La corte de Nápoles continúa haciendo un consumo tan rápido de la popularidad de buen género que habia logrado ganarse en Gaeta, que es muy de tener no le puede

ni aun la precisa para poner á cubierto de las prevenciones y de la calumnia del carácter privado de sus individuos, y es en verdad de sentir que bien intencionado y dispuesto como parece ser el jóven rey, y graciosa y simpática como lo es la reina, en vez del aprecio, del interés, del afectuoso respeto que les sería tan fácil inspirar, esciten, á causa de su falta de mundo, de tacto y sus continuas pollerías, sentimientos que han pasado de la admiracion y del entusiasmo á la indiferencia, y están muy vecinos de degenerar en los del desprecio.

ECOS DE PARIS.

Junio, 6 de 1861.

Los periódicos franceses han publicado infinitos comentarios acerca de la causa de capitán Uscletti. Como siempre que se trata de España, han desfigurado los hechos, y han recordado una vez más al célebre Roger de Beauvoir, que ha contado en francés que después de comer con un grande de España, le obsequió su anfitrión con una corrida de toros. ¿Donde crearán mis lectores que se celebre esta corrida? Parece mentira, pero el literato francés se ha atrevido á decir que en la sala de recibo de su anfitrión.

Por una fatalidad incomprendible, siempre que se ocupan de España, desatinan los franceses, y actualmente lo hacen á las mil maravillas.

Todos se burlan de la ley protectora que hace en nuestro país que los menores puedan casarse sin la autorizacion de sus padres, cuando estos la niegan sin razon; y es porque no saben que la ley es en España respecto de este particular tan previsora, tan cariñosa como un padre.

Dejémoslos con sus creencias, hasta que podamos mostrarles lo que somos, cuando un ferro-carril nos una más con ellos, y vamos á pasar revista á los últimos sucesos de Paris.

Teatros.—La única novedad es la representacion del *Cretin de la Montagne*, obra de escasa importancia. La Ristori ha sido muy aplaudida en el Teatro Italiano, y pasado mañana se celebrará en el Teatro Francés el aniversario de Corneille, ejecutándose la tragedia *Nicomedeas*, del inmortal poeta.

El conde de Morny ha ofrecido á sus amigos el sábado último una funcion teatral en los salones de la presidencia del Congreso. Se representó un proverbio y una operita, interpretando ambas obras los autores del teatro francés de la Opera Comica, y de los Buffes Parisiens.

Literatura.—Voy á hablaros de un retrato literario que ha hecho gran ruido en Paris. Dias pasados publicó la *Opinion Nacional* un retrato del príncipe Napoleon firmado por About.

About es la ardilla de la literatura: no puede estar quieto, todos los dias produce comedias, folletos, novelas, arregla la Europa, aconseja al Papa. Unos le tienen por loco, otros por hombre que lo entiende: lo cierto es que vive y triunfa.

Cansado de los géneros literarios que habia cultivado hasta el dia, ha querido hacer retratos, y su primera prueba le ha costado una fuerte reprimenda de Mr. Rensigny. Hé aqui la historia íntima de este retrato.

—Hace tiempo que no elogiamos al príncipe, dijo el director de la *Opinion*.

—Elogiémosle respondió About.

Al dia siguiente decia el periódico que el príncipe Napoleon era *puérent!* que un dia

gica. Su frente bien formada, sus mejillas cubiertas del suave y ligero vello de la juventud, su cuello de cisne, sobre el que flotan los negros rizos de sus cabellos negros, todo en ella respira gracia, inocencia y poesia. Es, en fin, una de esas mujeres, que sin estar dotadas de esa belleza tantas veces cantada por los poetas, reúnen todos los atractivos de la mas hermosa, y avasallan mas corazones. Ella lo conoce y lo sabe, y aunque sin ser coqueta, porque su amor no la deja, suele aprovechar la ocasion para divertirse, desahogando con su risa á los que sin saber que ama intentan hacerse querer.

Nila comprende el amor de Zalia por Zilio y ella siente lo mismo. Pero arrastrada por el cariño que profesa á su hermano Tero, cuya pasion por la India le es conocida, quiere persuadirla y decidirla á que le corresponda. Hace ya tiempo que Soubise le escribió pidiéndola nuevas de aquella á quien salvó, y confiándole las penas que por ella sufre. Y Nila no perdona medio para conseguir su objeto.

Quiere que Azalia ame á Soubise.

Y sin más reflexion se precipita á obrar. Ahora conoce que su impaciencia la ha llevado demasiado lejos, y paseando por las alamedas del jardin, medita en el modo de curar la herida abierta en el corazón de la virgen por su improvisada precipitacion.

—¿A qué decirlo? Si guardas en el corazón la imagen de Zilio, no te importan los demás hombres.

—Nada le hace.

—Luego quieres te diga...

—El nombre de ese que dices merecer mi amor.

—¿Su nombre!

—Sí.

—Mas no te ofendas...

—No me ofendo.

—¿De veras?

—Lo juro.

—Pues bien....

—Di.

—Es Soubise.

—¿Soubise! ¡Mi salvador! Ese que yo miro cual un hermano. ¡El que me ha protegido en la desgracia, después de salvarme la vida!

—El mismo.

—¿Qué escucho!

—La verdad.

—¿Tú sueñas!

—No hay tal.

—¿Deliras!

—No, por mi fé.

—Mas di, ¿qué se propone?

—¿Tú amor conseguir.

—Mi amor es de otro.

ma y crece sin que el viento ni el huracan lleguen nunca á matarla. Podrán tronchar sus ramas, romper los tallos de la flor; mas siempre queda la planta, cuya semilla vuelve á germinar, y no muere nunca por más embates que sufra.

El amor en el Perú, entre las que como yo no se han ocupado desde niñas mas que en rendir culto al Sol, es un sentimiento tan puro, tan verdadero é inextinguible, que no bastan para destruirle, ni las distracciones del mundo, ni la ausencia, ni la calumnia, ni los celos, ni el olvido, ni el desprecio del objeto amado. Allí, la que ama una vez, ama con alma vida y corazón, ama con toda la fé que da la seguridad de ser correspondida, ama con esa sinceridad que vosotras no conocéis, porque en vuestras costumbres no cabe la pureza de pensamiento que tenemos en aquel mundo hasta hoy desconocido para el vuestro, ama con tal entusiasmo que nada es bastante á detener su pasion, y si algun dia el engaño viene á hacerla perder la esperanza; si la muerte viene á arrebatarse al objeto amado, muere tambien para ir á reunirse con él, en el Eden que Dios reserva para los que están sin mancha.

—Si tu amor es tan grande...

—Sí, más que puedes imaginar.

—No obstante, quizá haya en Europa quien con más razon mereciera tu amor.

—¿Quién?

to de carác- en ver- y dis- y gra- en vez respect- á cau- con- a la legene- 361. eado in- usa de e trata chos, y e Roger ees que España, rrida de ue se ce- pero el r que en e siem- los fran- mil ma- ora que res pue- sus pa- con; y es España revisora, sta que cuando os, y va- cesos de a repre- obra de sado muy pasado Francés andose la eta. sus ami- eutral en ongreso. erita, in- del tea- de los an retra- on Pa- nacio- n firm- que ha- do hacer a costa. Persigny. etrato. al princí- que un día

tuvo la humorada de ser orador y dejó en peñales á Ciceron y á Demóstenes, que poseen todas las virtudes; por último, que no se comprendía cómo no ocupaba el trono.

El pintor ha querido embellecer tanto el retrato, que ha hecho la caricatura.

En vez de admirar, el público se ha reído, y el retrato se ha dado por ofendido.

Mr. About está incosolable, pero más lo está aun el director de la *Opinion Nacional*.

—Era tan bueno para conmigo el príncipe! Esta es la exclamación que hace á todas horas.

No dudo que cuando esto dice, tendrá razón para decirlo.

Bellas artes. He dicho en mis anteriores Revistas, que en la Exposición hay varios cuadros de pintores españoles, he prometido hablar de ellos, y hoy cumplo mi palabra. Los jóvenes que han espuesto cuadros, se llaman Rui Pérez, Ferrandiz, Haes, Maureta, Ferran y Mauzano. Además, hay un cuadro de un pintor isleño, el Sr. Macnelles de Lima, y otro de un pintor peruano, el señor Merino. Hé aquí una breve reseña de todas estas obras.

Rui Pérez: este joven pintor, natural de Murcia, ya crep haberlo dicho, es el discípulo favorito de Messonier, es el único que sin imitar servilmente á su maestro, está llamado á reemplazarle, y esto equivale á decir que está llamado á hacer una fortuna, acompañada de una inmensa reputación. Sus cuadros son muy pequeños todos, los asuntos que trata en ellos sencillos, muy sencillos; pero el pensamiento entra por mucho y la ejecución es acabadísima. Es la miniatura al óleo; pero la miniatura inspirada que maravilla por la naturalidad del colorido, por la corrección del dibujo, y que hace creer que ha sido trazada con muy pocas pinceladas, cuando ha costado muchos días de trabajo, mucha observación y mucha paciencia. Rui Pérez ha presentado tres cuadros: *El Cabaret*: una taberna donde fumaban y bebían unos soldados; composición, dibujo y colorido preciosos que forman un cuadro admirable, que la sociedad de la lotería se ha apresurado á comprar. Los otros dos cuadros son: el primero, la escena del *Quijote* en que el cura, el barbero, el ama y la sobrina, examinan la biblioteca del malhadado hidalgo; y el segundo representa á un joven pintor, que va á vender su primer cuadro á uno de esos usureros del arte, que se llaman vendedores de objetos artísticos. La expresión de ansiedad del vendedor, y la mirada sagaz del comprador, forman un conjunto bellísimo.

Ferrandiz ha presentado un cuadro de género. El asunto es dramático, conmovedor el dibujo bueno, la composición inspirada y el colorido sóbrio, pero de muy buen efecto; una madre enferma, rodeada de sus hijos, de su esposo, del médico, de varios amigos, se encuentra en esa situación solemne de la vida, en que quizás por la postrera vez recibimos la comunión. En el fondo se descubre debajo del palió al sacerdote, que viene á administrar á la enferma; pero está se halla en un momento de crisis, y un fraile se acerca á la puerta é indica con una seña al sacerdote que se detenga. El momento es solemne, interesante, y está bien comprendido y expresado; la escena pasa en el siglo XVII.

Haes: La reputación que como paisajista ha adquirido el Sr. Haes, no ha sido desmentida en el paisaje que nos ha enviado. Hay verdad y belleza en su obra, y he visto á mucha gente pararse ante su cuadro, y he oído hacer muchos elogios de él.

Maureta: el asunto del cuadro del Sr. Maureta, es muy sencillo: en el interior de un convento, una señora del siglo XVII introduce en el cepillo una moneda: el cuadro se titula, según creo, *la limosna*. Sin embargo, á pesar de su sencillez, este cuadro es de mucho mérito, y muy pocos de los de los pintores franceses, pueden competir con él. Su estilo clásico, su esquisito dibujo, hasta la modestia con que parece haber sido hecho, todo realza su valor, y puedo asegurar que es uno de los más estimados en la exposición.

Ferran. También el cuadro del Sr. Ferran se distingue por el gusto clásico, por el roposo, por la seguridad con que ha sido pintado. Es un trovador rodeado del señor de un castillo y su familia. En esta obra hay mucha armonía y mucho efecto.

El cuadro del Sr. Mauzano, que representa á un caballero del siglo XVII, despidiéndose de su amada á través de la reja de un interior, no produce el efecto que su asunto podía causar. Hay frialdad, hay una calma que no se comprende en una despedida eterna. Los dos pintores americanos de que he hecho mención han presentado: el Sr. Leina *La Misa*, en una pradera americana. El cuadro es de efecto, pero monótono por la igualdad de tonos. El Sr. Merino tiene dos cuadros: *Cervantes leyendo el Quijote*, y *los últimos momentos de Colón*. Este último es mejor que el primero, en el que el Sr. Merino ha pintado un D. Quijote, en vez de retratar á Cervantes.

—Es para que se conozca que lee su obra maestra, he oído decir al autor.

Sea en buen hora; pero no se puede faltar á la verdad histórica, tratándose de Cervantes, sin hacer ridículo al que ridiculiza.

En resumen, los cuadros españoles y americanos ocupan en la Exposición un buen lugar, y son una prueba de que nuestro país procura en todo recuperar lo perdido y avanzar más aún.

Ya que hablo de españoles, os diré que el joven cantante Sr. Padilla, se halla en París, que le he oído, y que su voz, su estilo, su talento son admirables, que honra á la patria, y que lo mejor que puedo desear á mis compatriotas aficionados al *bel canto* es que le oigan, porque recibirán una impresión de las más gratas.

J. NOMBELA.

CRÓNICA DE PROVINCIAS

Murcia 8.—En vista de la excitación que se hacía á los murcianos en hoja suelta que ha circulado por aquella provincia estos días, para que acudieran hasta á la fuerza para obtener la concesión de sus propósitos en el asunto del ferro-carril de Cartagena, ha publicado el siguiente manifiesto la junta encargada de hacer que se sostengan los derechos de los murcianos, en lo concerniente á ese mismo ferro-carril:

«Habitantes de la provincia de Murcia.—La junta provincial encargada de hacer que se sostengan los derechos que al trazado directo del ferro-carril de Albacete á Cartagena le ha dado la ley de 22 de mayo de 1859, de hacer comprender los inmensos perjuicios que se irrogarian, no solo á esta provincia y la de Albacete, con Jaén y Almería, limitrofes, sino á la nación, si ese trazado se variase como pretende la compañía concesionaria, ha visto con disgusto una hoja anónima que acaba de circular; porque en ella se vierten ideas que de ningún modo están en el ánimo de esta junta, ni cree lo estén tampoco en la mente de sus habitantes; por lo tanto, amparados en la ley, y solo por los medios que la ley permite, debemos estar convencidos de que llegaremos al objeto deseado, sin apelar á violencias de ningún género. El gobierno de S. M., que tiene conciencia de su deber, hará justicia á la causa que sostenemos; confiamos en ello, y por tanto, sigamos en nuestro propósito de no separarnos jamás de los medios legales. Murcia 8 de junio de 1861.—Juan Alix.—Marqués de Ordoño.—Rafael Mancha.—Agustín Braco y Lopez.—José María Carrasco.—Marqués de Camachos.—Andrés Brugarolas.—Pedro Gonzalez Saavedra.—Vizconde de Huerta.—Celerino Lopez.—Luis Gerada.—José María Esbry.—Angel Girao.—Agustín Medina.—José Asensio.—Conde de Campo-Hermoso.—Agustín Escribano.—Manuel Martínez.—Francisco Melgarejo.—José Monasot.—José Musso.—Miguel Andrés Stárico.—Francisco Cañiza.—Mariano Ruiz.—Mariano Marin Blazquez. Secretarios: Juan Lopez Somalo.—Antonio Hernandez Amores.—José M. Monroy.—Francisco Nolla Orriols.»

Sevilla 9.—Anteanoche tuvo lugar un conflicto grave en el teatro de San Fernando.

Cantábase la zarzuela titulada *Un caballero particular* en la que hay un cuarteto que el público deseó se repitiera. Cuando era de esperar que por la presidencia se accediera á una petición tan sencilla que todos los días tiene lugar, vióse con sorpresa que aquella permanencia impasible.

Creció entonces el ruido, que se convirtió en tumulto, hasta el extremo de que todos los espectadores del pátio se levantaron cubriéndose y volviéndose hacia la presidencia, á la vez que de todas partes se lanzaban contra ella las más fuertes denuestos, mezclados con los gritos y la bula más repugnante.

Dada esta situación, y tomando el conflicto proporciones alarmantes, la autoridad, como recurso heroico, mandó bajar el telón y que se empezara á extinguir el gas; pero como la tormenta arreciara en terrible crescendo, y nose encontrara en el coliseo el alcalde Sr. Vinuesa, el señor gobernador de la provincia, se vió obligado por la necesidad, y deseoso de evitar mayores males, á intervenir en el asunto, disponiendo que la fuerza pública hiciese despejar el local. Esto no evitó que continuaran los mueras, ni que se formaran numerosos grupos en la calle de Tetuan, atraídos por el escándalo, significándose en todos el disgusto que ocasionara tan extraña conducta.

Afortunadamente, los grupos se contentaron con esta manifestación pacífica, diseminándose poco á poco.

Ayer estaba anunciada la zarzuela titulada *Un caballero particular*, pero se reemplazó con *El Último mono*.

Málaga 4.—Anteayer fundó en este puerto, procedente de la Habana, la corbeta española *Fortuna*, capitán don José Tur, con 15 hombres de equipaje y cargo de

azúcar consignado á los señores Parladé de este comercio.—Pasado el estrecho y estando al frente de la farola de Gibraltar, una densa niebla que cerraba el horizonte, produjo el choque de dicho buque con una barca inglesa que venía cargada de maíz procedente de Constantinopla, y que se dirigía á Inglaterra, resultando esta sumergida instantáneamente, no sin que la corbeta hubiera sufrido la necesaria avería en la obra muerta, y los demás desperfectos que inflieren semejantes acontecimientos. La corbeta pudo recoger con trabajo 10 de los 12 marineros que gobernaban la barca, pero no al cocinero y pagé que fueron arrebatados al fondo por el remolino de agua que produjo la sumersión de la barca. La corbeta condujo los naufragos á Málaga y es probable que el señor cónsul de Inglaterra se encargue de su asistencia y traslacion á sus hogares.

Bilbao 7.—Ayer tuvo lugar en la calle de la Reina, un acto de supuesto infanticidio. La muchacha á quien se supone autora de él, hacia muy pocos meses que se hallaba sirviendo en la casa indicada. Sus amos la echaron de menos por la mañana, y no sabiendo su paradero, registraron el desván, y en él hallaron sentada sobre un madero á aquella desgraciada, poco después de haber dado á luz un niño. Habiéndosele interrogado sobre el suceso, nada parece que quiso contestar de pronto; mas como existieran señales evidentes, se recibió el recién nacido muerto, y bajando ella por su pié la escalera, fué conducida en la litera de los enfermos desde la casa en que servía hasta el hospital civil, en donde permanece incomunicada.

Zaragoza 9.—Llevamos tres días de epentina lluvia que ha puesto las calles en el estado más lastimoso. Zaragoza es un sicio lodazal, imposible de transitar sin ponerse hecho una miseria.

En la abertura, que se está ejecutando de la alcantarilla que atraviesa el paseo de Pignatelli, para desagüe de los baños llamados de Zacañas, se ha encontrado frente á la misma casa, pero en el extremo opuesto del salón, una bóveda, sepultura de adáveres. La bóveda de ladrillo y mezcla se conserva perfectamente, y de los restos humanos solo el polvo, alguno que otro hueso que se deshace al tocarlo, y las suelas de los zapatos que á juzgar por su figura y dimensiones debieron pertenecer al género masculino.

CRÓNICA DE MADRID.

—Hace pocos días nos quejábamos de la calle de Atocha, como si no hubiese en todo Madrid otra más estropeada, con motivo de la bóveda subterránea en que se quiere apresar al Lozoya potable.

«Tontos de nosotros! ¡Bétes que nous sommes!»

«¿Dónde está la calle de Toledo, calle todo el mundo.»

Aquello ni es calle, ni debe haberlo sido, ni puede serlo otra vez, ni hay quien piense en ello. Válanos Dios, dijo Sancho. ¡Qué de cavernas, de montes, de enrejadas, de barrancos, de derrumbaderos! Y sobre todo, qué desórden en aquellas obras!

Por tres ó cuatro partes hay pedazos de bóveda sin concluir; dos ó tres casas están resentidas hasta en sus cimientos, y los inquilinos temblando á todas horas no les acoztea lo que á los de la infortunada Mendoza.

Allí se masca á todas horas cal y polvo de ladrillo. El escombros estraído de las zanjas yace amontonado sin método, ocupando así doble terreno del necesario. Es aquello, en fin, un desórden tan completo, que nos creemos en el deber de llamar seriamente sobre él la atención de los arquitectos de la villa, que suponemos no será el mismo de la cúpula de la Trinidad.

—Dice un periódico: «El Sr. D. Adelardo Lopez de Ayala, ha sido propuesto para el cargo de académico de la Española, en la vacante que ha resultado por fallecimiento de D. José del Castillo y Ayensa.»

«Creemos que los amantes de las letras no podrían menos de aplaudir esta distinción otorgada al inspirado autor del *Tanto por ciento*».

La elección se verificará dentro de cuatro meses.

«Pero ¿en qué quedamos? Se admiten ó no solicitudes? Si se admiten, cómo se propone ya á persona determinada? Y si al fin ha de elegirse al Sr. Ayala, ¿para qué son las solicitudes?»

Hay que advertir, que el mismo periódico que hoy aplaude la elección del autor del *Tanto por ciento*, si se efectuase, aplaudía también la del Sr. Campoamor, que se anunciaba hace pocos días.

—En el Banco de España se abrieron el día 8, según uno de nuestros colegas, dos cajas para el cambio de billetes. En la una se convertían á numerario cantidades de papel hasta de 2,000 reales, y en la otra desde esta suma hasta la de 20,000. Cambiáronse en una y otra cerca de un millón.

Nada hace de más en esto el Banco de España; los billetes deben pagarse al portador, pues así lo dicen ellos, ya se presenten en la misma cantidad de 100 reales, ya en la mayor posible.

Sabemos que apesar de las dos cajas, hay confusión y aperturas para lograr el cambio, y esto no lo dicen los billetes.

El mismo periódico afirma que todos los días van al cambio, por regla general, unos mismos individuos, lo que no debe extrañar nuestro colega, pues los cobradores de muchas casas que diariamente hacen pagos al por menor, no pueden variar de caras ni ser diferentes de un día á otro. Por eso no debe achacarse á especulación lo que es una cosa muy natural.

—Algunos periódicos habían dado, y nosotros no la habíamos repetido por parecerse falsa, la noticia de que el Sr. Manzanedo tenia adquirido el solar del Buen Suceso, en el que el Patrimonio ya no pretende edificar una iglesia-hospital. Ahora se dice que no es cierto lo publicado, y que lo único positivo es que aquel opulento capitalista se manifiesta dispuesto á hacerse dueño del solar, tan luego como el Patrimonio lo saque á pública subasta.

Con este motivo, propone un periódico que se levante en aquel sitio un edificio con destino á las oficinas militares y guardia que hoy ocupan el piso bajo del ministerio de la Gobernación.

Por amor de Dios, querido colega, no más edificios militares. ¿Qué falta hacen unas nuevas oficinas? No está bien el Principal donde se encuentra? O por mejor decir, ¿para qué se quieren aquellas oficinas, ni aquella guardia en el Buen Suceso ó en el Ministerio de la Gobernación? ¿No estaría lo mismo el Principal en el Ministerio de la Guerra ó en otro cualquier edificio militar?

Compre el Sr. Manzanedo, ú otro que tenga dinero, el solar del Buen Suceso, y háganse habitaciones, que es de lo que Madrid carece.

—Del mal el menos. Por fin *La Correspondencia*, que días atrás veía muy negro el porvenir de la cosecha, publica hoy el siguiente párrafo:

«No puede ser mas halagüeña la perspectiva que ofrece en España la próxima cosecha de cereales y caldos, al paso que en todas las naciones del continente la recolección promete ser muy escasa, lo cual asegura la exportación de mas de doscientos millones en aquellos artículos, exportación que bastará á convertir en favorable el saldo de la balanza comercial, que por el momento se presenta gravoso para España.»

Siquiera, ya que no otra cosa, que tengamos trigo.

TEATROS.

Ayer tuvo lugar el ensayo general del concertista piamontés Sr. Pico, al que fueron invitados por el Sr. Salas todos los redactores de periódicos de la corte.

El Sr. Pico, con un simple pito de madera, de solos tres agujeros, fabricado por él mismo, y muy semejante á los que usan los muchachos en nuestro país, ejecutó de una manera verdaderamente admirable, algunas difíciles piezas de ópera, arrancando aplausos á todos los asistentes.

Es tal la limpieza y seguridad con que el Sr. Pico ejecuta en su sencillo *zufletto*, tal y tan suave la inflexión de sus melodías, que hace olvidar los tonos de la flauta mejor y mas armoniosa.

En la preciosa aria de *Casta Diva*, y el célebre duo de *I Puritani*, el artista dejó asombrados á cuantos le escuchaban.

El Sr. Pico es ciego. Esta noche dá su primer concierto en el teatro de la Zarzuela.

PRICE.—Anoche se repitió en este circo el sorprendente ejercicio del *Tambor aéreo*.

Mr. Cristoff arrancó entusiastas aplausos con sus saltos mortales en la cuerda. Este artista hace en una cuerda lo que no todos los acróbatas pueden hacer en el suelo. Es enteramente imposible que pueda irse mas allá de donde él vá en esta clase de ejercicios.

Madame Adams, demostró una vez mas, que tiene tan pocos rivales en sus ejercicios á caballo como los que hace en la cuerda.

Los *Clowns* de este circo continúan comprendiendo perfectamente su misión.

CRONICA RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA. *San Juan de Sahagun*, confesor, y *San Onofre*, *Ananoreta*.

CULTOS. Cuarenta horas en la iglesia de Monserrat, donde prosigue celebrándose la novena de San Antonio de Padua con la solemnidad que los días anteriores; predicará en la misa mayor D. Castor Compañía, y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sanchez Grande.

Continúan las novenas del mismo santo, predicando en Santa Cruz D. Patricio Páramo; en San Justo, D. José Gras; en Santa María, D. Ciraco Orúz; en San Francisco, el Sr. Compañía, y en Capuchinos, D. Eugénio Aguado. En el colegio de Loreto dará

principio al anocheer otra novena, predicando D. Joaquin Corral.

Prosiguen las novenas del Sagrado Corazón de Jesús en las Trinitarias, Buena Dicha y Oratorio del Olivar, y la novena de Santa Rita de Cásia en el Cármen Calzado, siendo orador D. Ruperto Orra.

En San Sebastian estará su D. M. de manifiesto por mañana y tarde, y en San Antonio de los Portugueses se cantarán vísperas solemnes á su titular.

La misa y oficio divino son de San Juan de San Facundo, con rito doble y color blanco. (Evangelio de San Lucas, capítulo 12.)

Visita de la corte de Maria. Nuestra Señora del Pilar, en Monserrat.

TELÉGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR DE LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

Paris 11.

Se ha firmado una declaración en que este gobierno ofrece guardar la mas estricta neutralidad en las cuestiones de América.

Londres 11.

Este gobierno ha dado las ordenes oportunas, para que se refuerzen las guarniciones de las posiciones británicas en América.

Han salido para el Canadá tres regimientos de artillería.

Marsella 11.

Hay noticias de Constantinopla.

El triunfo del gobierno francés en la cuestion de Siria, es ya cosa oficial.

Todo se ha arreglado en armonía con los deseos del emperador.

Paris 10.

Fondos españoles. 3 por 100 interior, 48 1/2; idem diferida, 43 1/4; amortizable, 16 3/8.

Fondos franceses. 3 por 100 67-60; 4 1/2 por 100, 96-35.

Consolidados ingleses. 90 1/8 á 3/8.

CRONICA MERCANTIL.

BOLSA DE MADRID.

Titulos del 3 por 100 consolidado 30-30 d.
Titulos del 3 por 100 diferido 45-65 d.
Deuda amortizable de primera clase 34
Deuda amortizable de segunda id. 17
Deuda del Personal 22-50 d.
Deuda municipal de sisas del Ayuntamiento de Madrid, con 2 1/2 de interés anual.
Acciones de carreteras, emision de 1 de abril de 1830, de 4,000 rs. 98
Id. de 2,000 rs. 95
Id. de 1 de junio de 1851, de 2,000 rs. 94 d.
Id. 31 de Agosto de 1852, de 2,000 reales pa p.
Id. 1 de Julio de 1856, de 2,000 99 p.
Id. 9 de Marzo de 1855, procedente de la de 13 de Agosto de 1852, de 2,000 rs.
Aens. de Obras públicas de 1 de Julio 1858 Provinciales de Madrid, 8 por 100 anual.
Del Canal de Isabel II, de 1,000 rs., 8 por 100 anual 110-50.
Obligaciones del Estado para subvenciones de Ferro-carriles 96

BOLSAS ESTRANJERAS.

Amberes 6 de junio. — Interior, 48 — Diferida, 45 3/4
Amsterdam 5 de junio. — Interior, 48 11/16 ferida, 425/4
Frankfort 6 de junio. — Interior, 49 1/4 — Diferida, 42 5/4.
Londres 5 de mayo. — Interior, 80 4/8 á 4 7

ESPECTÁCULOS.

ZARZUELA. A las ocho y media. — Anarquía conyugal. — Cavatina de la Norma, por el señor Pico. — Sinfonía. — El Carnaval de Venecia, por el Sr. Pico. — Una historia en un meson.

CIRCO DE PAUL. Direccion de Mr. Gaetano Guisselli. — A las nueve de la noche. — Los tres trapeacios.

Mañana, Lucifer, famoso caballo inglés, hasta ahora indomable, presentado y mandado por el Sr. Gaetano Guisselli; que pasará por encima de objetos de grande altura, terminado por saltar dos caballos.

Salto de los tres trapeacios, sorprendente ejercicio dramático, ejecutado por M. Leopold Verrecke, llamado el hombre volante.

CIRCO DE PRICE, calle de Recoletos. — A las nueve de la noche. — Los tres trapeacios, por M. H. Meer. Para los demás detalles de esta función véanse los programas.

ELISEO MADRILEÑO. — Mañana miércoles de ocho á doce y media de la noche, gran función extraordinaria de verbena, notable exposición de fuegos artificiales, y por primera vez miscelánea de valles rústicos en el teatro por varias parejas de niños de corta edad.

Editor responsable, D. MANUEL MARTINEZ.

MADRID: 1861.

Imp. de la CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS, á cargo de R. Berenguillo, Magdalena, 58, principal.

SECCION DE ANUNCIOS.

EMPRESA

Y COMISION CENTRAL DE ANUNCIOS.

En la calle de la Misericordia, (Plazuela de las Descalzas) número 2, esquina á la de Capellanes, se reciben anuncios desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde para el Diario oficial de avisos, Constitucional, Epoca, Reino, Verdad, Regeneracion, Crónica de ambos mundos, Pueblo y otros periódicos.

Los anuncios se insertan en los días que fijan los interesados.—Los precios son módicos y van disminuyendo á medida que aumentan las inserciones del anuncio y número de periódicos en que se publica.—Se admiten abonos de tres meses á un año haciendo considerable rebaja.

LA EDUCANDA,

Revista quincenal de educación, enseñanza y modas.

Este periódico, el mas barato de los de su género en España que desde sus primeros números ha alcanzado una favorable acogida, no solo entre las madres de familia, amantes de la mejor educación de sus hijos, sino entre las damas del buen tono, está consagrado á la intrucción y enseñanza de mujer en sus destinos importantes y trascendentales que en la sociedad desempeña.

Se publica los días 1.º y 15.º cada mes, en tamaño folio mayor con dos pliegos de hermosa impresión, intercalando en el texto grabados que representan labores de la mayor novedad y de su aplicación para los jóvenes. También se acompañan pliegos sueltos de dibujos los mas selectos, nuevos, con las explicaciones correspondientes para la mejor inteligencia de los bordados. En cada número dedica un artículo especial á modas.

Se ha repartido el número 11.º El precio de la suscripción, así en Madrid como en provincias, es el siguiente:

Por un año, 40 rs.—Por seis meses, 20; y por tres 12.—A los suscriptores por un año se regala en libros, á escoger de un catálogo que se publica en las cubiertas cada número, valor de 20 rs.

Se suscribe en la administración, Huertas, 28, principal; y en la librería Americana, Príncipe, 25 (100)

PASTA Y JARABE DE DELANGRENIER

Unicos pectorales APROBADOS por los profesores de la Facultad de medicina de Francia y por los medicos de los hospitales de Paris, los cuales han probado su superioridad, sobre todos los demas pectorales, para curar los **CONGESTADOS**, la **GRIFFE** y las irritaciones del **PEDIJO** y de la garganta.

Verdadero RACAHOUT DE LOS ARABES DE DELANGRENIER

Unico alimento extranjero aprobado por la Academia imperial de medicina de Francia.

Este agradable desayuno, restablece á los **CONVALESCENTES** y á los personas que padecen del **ESCORBUTO**, del estomago ó de los **INTENTINOS**, fortifica á los **NIÑOS** prescortandoles de las enfermedades tan frecuentes en su temprana edad, su uso es de mucha utilidad para las señoras en cinta, para las nodrizas y para los ancianos.

Cada articulo lleva en la etiqueta la firma **DELANGRENIER**, calle de Richelieu, 56, Paris.

CHOCOLATE PURGANTE DE DESBRIERE, Farmaceutico de Paris, Caballero de la legion de honor y profesor de Quimica.

Este chocolate purga perfectamente sin **IRRITAR** el estomago ni los **INTENTINOS**, y por eso los medicos le prefieren á todos los demas purgativos. Puede tomarse á todas horas, en todas las estaciones, sin observar regimen alguno, bien sea crudo, ó bien con pan y azucar mas debe tomarse en seguida una taza de cafe, ó chocolate ordinario. Tomado en pequeñas cantidades, evita el estreñimiento origen de todas las enfermedades graves.

DOLORES DE MUELAS El agua del Doctor O'meara, Medico de NAPOLEON en Santa Helena.

Cura instantaneamente los males de muelas mas violentos y destruye la carne. Los polvos dentifricos del mismo Doctor blanquean los dientes sin alterar su esmalte.

Vinagre de Tocador COSMACETI

AROMATICO Y REFRESCANTE

Merced á la suavidad de su perfume, por la eleccion de las plantas aromaticas que entran en su composicion, y por sus propiedades tónicas y calmantes, el **VINAGRE COSMACETI** es segun el celebre quimico **ORFILA** el unico que reúne todas las condiciones de higiene, utilidad y buen tono.

VENTAS POR MAYOR de estos productos para España y colonias: EN MADRID, Exposicion Extranjera, calle Mayor, nº 10; — POR MENOR, Calderon, Príncipe, 13, Collantes, plaza del Angel, Simon, caballero de Gracia, 1, es Cadiz Taconet et C^o. — BILBAO, Gonzalez, Alcantara, Soler, etc. — BARCELONA, Martí; — BADAJOZ, Ordoñez; — BURGOS, Lera; — CARTAGENA, Cortina; — CÁDIZ, Salas; — CORDONA, Royas; — GERONA, Garriga; — JAEN, Albar; — PAMPLONA, Landa; — PALENCIA, Heras; — SEVILLA, Troyano; — SAN SEBASTIAN, Clavillar, Perez; — VALENCIA,

En Madrid, laboratorios de Caleron, Principe, núm. 13; de Collantes, plazuela del Angel, número 7 y de Simon, Caballero de Gracia, 1.—En provincias, ver los principales periódicos de cada capital

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau Laffecteur es el unico autorizado y garantizado legitimo con la firma del doctor Girardeau de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de higado de bacalao, al jarabe anti-escorbutico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base, oro, ó mercurio.

De una digestion facil, grato al paladar y afeitado, el Rob está recomendado por los medicos á todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empujones, los abscesos, los cánceros, las úlceras, la sarna regenerada, las escrofulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Tambien se receta el Rob Boyveau Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores reumáticos, reumatismo, hipocondria, parálisis, embotamiento, pérdida de carne, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis mensual, golpes de sangre, oscilacion, amorfosis, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidroceles, hidropesia, mal de púas, cólicos periódicos, enfermedades del higado, gastritis, gastroenteritis, etc.

Este remedio de muy buen gusto y muy facil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las fiores blancas, los cánceros del útero, las ulceraciones, retracciones e infectos de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

Precios: 24 y 40 rs. botella.

El Rob se vende en casa de todos los farmaceuticos, y hay depósitos generales en casa de los señores:

DEPOSITOS AUTORIZADOS.

ESPAÑA. — Albacete, Gonzalez. — Alicante, Soler y compañía. — Algeciras, José de Muro. — Barcelona, José Martí, Magin Rivalls Vidal y Pou, Pedro Cuyas, Borrrell, hermanos, Bayona, Lebeuf. — Bilbao, Arriaga, Monasterio. — Burgos, Barrio Canal, Julian de la Liera, León Colina. — Badajoz, Ignacio Ordoñez. — Cáceres, doctor Salas. — Cádiz, Salasa, Muñoz Francisco Mendoza, doctor José María Mateos, Taconet y compañía, Arcimis y compañía. — Cartagena, Pablo Marquez. — Córdoba, Raya. — Elda, Ulzurrun de Sar. — Gerona, Garriga. — Gibraltar, Dautz, Patron y Dumovich. — Huesca, Sagrista, Guallart. — Jaen, Perez Albar. — Jativa, Serapio Artigues. — Jerez de la Frontera, Joaquin Fontan, Ortega. — Leon, Merino. — Lisboa, Baral, Alves de Acevedo. — Madrid, José Simon, agente general, Borrrell, hermanos, Vicente Calderon, Vicente Collantes, Victoriano Vinueza, Manuel Santisteban, Casaró Manuel Somolinos, Eugenio Esteban Diaz, Carlos Ulzurrun. — Málaga, Pablo Prolongo. — Oviedo, Manuel Diaz Argüelles. — Palencia, Heras. — Oporto, Araujo. — Pamplona, Miguel Landa. — Santander, José Martínez, Bernardo Corpas. — San Francisco, Senilly. — San Sebastian, Ordozgoti. — Sevilla, Miguel Espinosa, J. Camoelo Francisco G. Otero, y Troyano, calle de Colcheros, 36. — Tafalla, Juan Miguel Landa. — Tarragona, Tomás Cuchí, Castillo y compañía. — Toledo, Perez, Valencia, Vicente Greus. — Valladolid, Mariano de la Torre. — Victoria, Zabala, Arellano. — Zaragoza, Clavillar, Juan Barian. (A. 1138)

FERRO-CARRIL DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE.

Línea de Madrid á Zaragoza.

SERVICIO DE TRENES DESDE EL 10 DE JUNIO DE 1861.

Salidas de Madrid.

A las 7 y 30 minutos de la mañana.—Llegada á Jadraque, á las 11 y 30 minutos de la misma.

A las 2 y 15 minutos de la tarde.—Llegada á Guadalajara, á las 4 y 25 minutos de la misma.

A las 7 y 55 minutos de la noche.—Llegada á Jadraque, á las 11 y 20 minutos de la misma.

Llegadas á Madrid.

De Jadraque, á las 6 y 30 minutos de la mañana.—Llegada á Madrid, á las 9 y 40 minutos de la misma.

De Guadalajara, á las 11 y 30 minutos de la mañana.—Llegada á Madrid, á las 1 y 40 minutos de la tarde.

De Jadraque, á las 5 y 30 minutos de la tarde.—Llegada á Madrid, á las 9 y 30 minutos de la noche. (Fer.)

INJECTION BROU

HIGIENICA, INFAMIBLE Y PRESERVATIVA; la unica que cura sin auxilio de otro medicamento. Se encuentra en las principales farmacias del mundo. En Paris, BROU inventor, Boulevard Magenta 18. Exigir el libro-prospecto. Veinte años de éxito. (A. 6172)

ENFERMEDADES SECRETAS

CURADAS POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA

DEL DOCTOR EN MEDICINA CH. ALBERT,

49, rue Montorgueil, Paris.

médico y farmacéutico de la facultad de Paris, ex-farmacéutico de los hospitales civiles de Paris profesor de medicina y botánica, y agraciado con varias medallas y recompensas nacionales, etc.

Las numerosas curas hechas siguiendo este método efectivo en muchas enfermedades abandonadas ya como incurables, son pruebas nada equívocas de la superioridad de este remedio sobre todos los demas que se han empleado hasta el día.

El método de curar del Dr. CH. ALBERT es poco costoso, fácil de seguir en secreto ó en viaje, sin ninguna incomodidad, y se aplica con igual éxito en todas las estaciones y climas.—(Tratamiento por correspondencia.)

Déjese en las principales ciudades de España y de Ultramar. (A.)

MANUFACTURAS DE OBJETOS.

DE PLATA FINA, PLAQUÉ Y PLATA ROULÉ DE BALAINE HIO, rue du Faubourg du Temple, 97, y place de Bourse, 31, en Paris.

Exposicion 1834, 1839, 1844, 1849; medallas de plata.

Medalla de primera clase en la Exposicion de 1855. Depósito en Madrid: Exposicion Extranjera, calle Mayor, 10.

Cubiertos, cucharones, cucharillas, cuchillos, cafeteras, teteras, vinagreras, etc., etc. Los modelos son elegantes y variadísimos, cada objeto lleva grabado: C. Balaine, y cuando tienen adornos de plata fina llevan ornamentos en argent. El Sr. Balaine, se encarga de la fabricacion de objetos de plata fina. Las personas que deseen los dibujos de los articulos pueden pedirlos al Sr. Balaine, en Paris, ó á la Exposicion Extranjera en Madrid. (A. 1,650)

CHOCOLAT PURGATIF DE DESBRIERE

Farmaceutico, rue Lepelletier, núm. 9, en Paris

Compuesto con magnesia para el mejor agente estomacal. Este chocolate purgante limpia perfectamente sin enardecer ni irritar; es seguro su eficacia contra la bilis y todos los malos humores, siendo al mismo tiempo el mejor depurativo de la sangre en todas las afecciones crónicas. Cuando se toma en pequeñas dosis, disipa el estreñimiento. Es preciso desconfiar de las falsificaciones. D. pósito por mayor con grandes rebajas, en Madrid Exposicion extranjera, calle Mayor, 10. Por menor, á 10 rs. Calderon, calle del Principe, núm. 13, Collantes, plaza de del Angel, 7. En provincias, los depositarios de la Exposicion extranjera. (A. 1726)

ACEITE FRESCO.

DE HIGADO DE BACALAO ENTERAMENTE DESINFECTADO.

Oler agradable, sabor dulce. El unico que no tiene gusto ni olor á pescado. Invenccion del doctor Autier y Chevrier, farmacéutico 21, Faubourg Montmartre en Paris. Depósito en Madrid para la venta al por mayor con grandes rebajas, Exposicion Extranjera, calle Mayor, 10. Por menor á 18 y 28 reales el aceite oscuro, y 36 el blanco, en los laboratorios de Calderon, Principe 13, Collantes, plazuela del Angel 7.

En provincias, en casa de los correspondientes de la Exposicion Extranjera. (A. 655.)

PAPEL FUMIGATORIO DE SWANN,

FARMACÉUTICO DE LA FAMILIA REAL DE ESPAÑA, 12, rue Castiglione, Paris,

para perfumar y sanear las habitaciones. Indispensable en las alcobas de los enfermos, agradable en los salones. Depósito en Madrid: Exposicion extranjera, calle Mayor, 10, y señor Calderon. Precio, en Paris 3 frs y 1,50. En Madrid 8 y 14 rs. Los pedidos por mayor se dirigirán á Paris á casa del inventor. (A.)

INYECCION CARRIE.

Infalible contra los flujos antiguos ó recientes en el hombre y la mujer.

Precio: 5 francos. En Paris, rue de Bondy, número 38, y en las farmacias de España. (A. 1725)

JABON FRAISALIA

DE CHARDIN J^o, DE PARIS.

Es el mayor progreso que se ha hecho en la fabricacion del Jabon; no hay en la naturaleza una sustancia mas favorable al cutis que la Fresa, base de su composicion, para darle hermosura suavidad, blancura, y un perfume esquisito.

Toda la perfumeria fina de CHARDIN Juné, de Paris, se halla en Madrid, Exposicion extranjera, calle Mayor, 10, á precios muy equitativos.

Fotografía—Estereoscopos.

Objetos garantizados, aparatos, productos quimicos, papeles preparados, marcos. Vistas estereoscópicas de las principales ciudades de Europa. Se envia franco el catálogo pidiéndolo en carta franca. Wulf 5 7 rue Charlot, Paris. (1706.)

JARABE Y PASTA DE BERTHÉ A LA CODEINA

Recomendados por los medicos mas celebres contra los estopidos, la gripe, la tos fatigosa de los catarros, la convulsiva, la de bronquitis y tisis. (Leanse las notables observaciones medicas consignadas en los prospectos frances y español que se dan con cada caja y frasco.)

DEPOSITO EN PARIS: farmacia del Louvre, 151, rue Saint-Honoré, y en todas las mejores de Europa.

Ventas por mayor, con grandes rebajas: en MADRID, Exposicion extranjera, calle Mayor, nº 10.

HERMOSURA-HIGIENE

EXTRACTO DE CAMELIAS.

Para refrescar la tez, blanquear y suavizar el cutis, hace desaparecer las manchas encarnadas, salpellido y los granillos, da una limpieza maravillosa sin dar señal alguna. Es el unico producto que reúne verdaderamente lo útil á lo agradable, debiendo ser considerado como el mas precioso y rico de la perfumeria moderna.

Ventas al por mayor, Mr. Riet, perfumista privilegiado, 31, rue de Amsterdam, Paris.

Depósito general en Madrid: Exposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, y en provincias sus depositarios. (A. 1694)

CAJAS DE MUSICA.

Gran surtido de cajas de musica, armoniones y organos de de, etc., etc.; precios: desde 600 hasta 4,000 rs.

Relojeria, calle de Carretas, 37, principal.

Taller de composuras de toda clase de relojes.